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PROVINCE DE QUÉBEC 
CENTRE DE SERVICES SCOLAIRE DES NAVIGATEURS 
ÉCOLE DE LA NACELLE 
 
Procès-verbal de la séance du conseil d’établissement tenue le 7 juin 2023, à 18h au 
restaurant l’Express du sud. 
 
MEMBRES DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
 

 Présent Absent   Présent Absent 

Patricia Laflamme x   Julie Bilodeau   

Véronique St-Germain x   Caroline Duchesne x  

Marie-Claude Paquet  x  Kathleena LeBel (substitut) x  

Sandra Poirier  x  Mélanie Bédard x  

Marie-Ève Labrie  x  Sarah Cloutier  x 

Annie Bellavance x   Carole Corneau x  

Jolyane Roberge (substitut) x   Paméla Lachance   

Isabelle Cliche (substitut)  x  Marie-Hélène Dubé (dir.) x  

 
--------------- 

 
1. OUVERTURE DE LA SÉANCE ET VÉRIFICATION DU QUORUM ; 18H11 

 
QUORUM VÉRIFIÉ ET RESPECTÉ 
 

 
2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR – ADOPTION 

 
 
IL EST PROPOSÉ PAR Mme Mélanie Bédard 
APPUYÉ DE Mme Carole Corneau 
 
 ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 

 
3. DÉPÔT ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RENCONTRE RÉGULIÈRE DU 

3 MAI 2023 – ADOPTION           
12.  Ajouter les élèves de la classe de Mme Laurianne 

 
IL EST PROPOSÉ PAR Mme Patricia Laflamme 
APPUYÉ DE Mme Annie Bellavance 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 
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4. SUIVI AU PROCÈS-VERBAL – INFORMATION 
          Les dons sont possibles par les parents, mais il n’y a pas de reçus d’impôts émis.   
          Le budget du CE ne peut être utilisé pour faire des dons. 

Divers :  Changement de restaurant pour le Délice d’Angkor     

 
5. PAROLE À L’ASSEMBLÉE – INFORMATION 

Il n’y a pas d’assemblée. 
 

6. CONSULTATION PEVR – INFORMATION 
Explication des 3 orientations du PVER.  Voir la page 8 du document abrégé.  
On complète le sondage de la Direction générale.  On indique comme 
commentaire que les informations inscrites sont complètes et pertinentes.     
 

7. ORGANISATION SCOLAIRE 2023-2024 – INFORMATION 
1 x présco 4 ans 
2 x présco 5 ans 
2 x 1re année 
2 x 2e année 
1 x 3e année 
1 x 3e/4e 
1 x 4e année 
1 x 5e année 
1 x 5e/6e 
1 x 6e année 
3 x CAA 
 
Des demandes de volontariat ont été faites auprès des parents de 1re année, car 
il y a 2 élèves de trop pour faire les classes de 2e année pour l’année scolaire 
2023-2024. La procédure est uniforme pour tout le CSS. 
  

8. MODIFICATION ACTIVITÉ PRÉSCOLAIRE – APPROBATION 

Les enseignantes du préscolaire ont ajouté une activité de Sciences en Folie. 

 

IL EST PROPOSÉ PAR  Mme Annie Bellavance 

APPUYÉ DE  Mme Mélanie Bédard 

 
 Adopté à l’unanimité 
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9. FRAIS CHARGES AUX PARENTS 2023-2024– APPROBATION 

Il y a eu une augmentation des frais de Repro+ de 25%.   

 

En 4e année, le montant total dépasse le maximum autorisé, mais il semble 

que le cahier de mathématique soit environ 3$ moins dispendieux et le 

montant pour la musique sera divisé en 2 (401 et 430). 

 

On se garde une réserve sur les montants en anglais et en musique (sauf en 

5e/6e) puisque les enseignants ne sont pas connus. 

 

IL EST PROPOSÉ PAR  Mme Jolyane Roberge 
APPUYÉ DE Mme Patricia Laflamme 
 Adopté à l’unanimité 

 

10. LISTE FOURNITURES SCOLAIRES 2023-2024 - APPROBATION 

On changera …en double ou en triple…pour : les articles demandés en 

plusieurs exemplaires…. 

 

Au préscolaire :  Pourquoi il est écrit 2 couvre-touts ? 

 

On propose d’enlever les …2 crayons effaçables dont 1 pour l’anglais… 

Groupe 703 :  Est-ce que le stylo demandé a une couleur spécifique ? 

IL EST PROPOSÉ PAR Mme Patricia Laflamme 
APPUYÉ DE Mme Jolyane Roberge 
 Adopté à l’unanimité 

 

11. RÈGLES DE CONDUITE 2023-2024 - APPROBATION 

Il n’y a pas eu beaucoup de changements quant aux règles de conduite de 

2022-2023. 

A été enlevé : l’obligation de vouvoyer la direction en l’appelant par son nom 

de famille. 

Collations : C’est le statu quo pour l’année à venir.  Le comité du climat 

scolaire s’est questionné à ce sujet.  Il semble que le CSSDN travaille aussi sur 

ce point.  Nous attendrons le suivi.  

 
IL EST PROPOSÉ PAR Mme Carole Corneau 
APPUYÉ DE Mme Caroline Duchesne 
 Adopté à l’unanimité 
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12. PLAN D’ACTION POUR UN MILIEU SAIN ET SÉCURITAIRE 2023-2024 - APPROBATION 

Il y a eu quelques modifications (en bleu dans le document).   

IL EST PROPOSÉ PAR Mme Mélanie Bédard 
APPUYÉ DE Mme Patricia Laflamme  
 Adopté à l’unanimité 

 

13. ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 2023-2024 - ADOPTION 

Mme Marie-Hélène informe que l’école de l’Horizon fera son assemblée 

générale le 12 septembre 2023.  Nous choisissons le mercredi 6 septembre 

2023, 18h00. 

IL EST PROPOSÉ PAR Mme Patricia Laflamme 
APPUYÉ DE Mme Mélanie Bédard 
 Adopté à l’unanimité 

 

14. RAPPORT DE LA PRÉSIDENTE 2022-2023 - ADOPTION 

Mme Véronique a envoyé un rapport par courriel le 7 juin 2023 qui sera inclus 

dans le Rapport annuel du CÉ à déposer au 30 septembre 2023. 

 
IL EST PROPOSÉ PAR Mme Annie Bellavance 
APPUYÉ DE Mme Caroline Duchesne 
 Adopté à l’unanimité 

 

15. PAROLE AUX REPRÉSENTANTS DES ENSEIGNANTS – INFORMATION 

Présco : 10 mai :  sortie à l’aquarium de Québec 

               5 juin : visite de Sciences en folie à l’école sur le thème des  

                            dinosaures 

1re année : 19 mai : visite de Sciences en folie sur le thème Aux frontières de  

                                    l’espace. 

                                   Évaluations et entrevues GB+ en cours. 

3e année : 24 mai :  visite d’un policier pour la sécurité à vélo 

                    Mme Andréanne Moreau remplace Mme Marie-Pierre L’Hébreux  

                    jusqu’à la fin de l’année. 

                    5 juin :  visite au Village Huron pour l’intégration de toutes les  

                    notions vues en Univers social. 

6e année : 4 km de la santé 

                    Visite d’Alliance-jeunesse (passage primaire-secondaire) 

                    16 juin :  Fête des finissants 

                    Voyage à Ottawa  

                    Examens du Ministère pour les 6e année  
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Musique :  Il n’y aura pas de spectacle de fin d’année.  Mme Amélie va filmer  

                    les prestations et les envoyer aux parents. 

                    Il y aura un spectacle de la fanfare le 12 juin à 16 h devant l’école 

(parents et élèves sont invités).   

                    Les drapeaux de voltige de couleurs seront un ajout pour la fanfare  

                    de l’an prochain.  La chorale de notre école a été choisie pour  

                    chanter avec l’Orchestre de l’Harmonie des Chutes pour un  

                    spectacle de Noël en décembre 2023. 

 

Le mois de mai c’est le mois de l’éducation physique et il y a eu des 

récréations enseignants contre élèves pour jouer au ballon-quilles. 

 

16. PAROLE À LA REPRÉSENTANTE DES PROFESSIONNELS – INFORMATION 
La liste des évaluations prioritaires en psychologie a presque été épuisée. 

 
17. PAROLE À LA REPRÉSENTANTE DU SOUTIEN – INFORMATION 

Aucun point 

 
18. PAROLE À LA RESPONSABLE DU SERVICE DE GARDE – INFORMATION 

Il y aura trois groupes pour la pédagogique du 22 juin. 

Les éducatrices du service de garde ont choisi leur poste qu’elles aimeraient et 

la semaine prochaine le bassin aura lieu.  Mme Caro saura alors qui reste et 

qui quitte. 

Le nombre d’heures offert au sdg sera similaire pour l’an prochain. 

Trois éducatrices du sdg ont des heures reconduites pour l’aide à la classe qui 

se tiendra à la p4 l’an prochain au lieu de la p5 comme cette année. 

Les inscriptions viennent d’être envoyées pour les trois journées 

pédagogiques du début d’année. 

 
19. PAROLE À LA DIRECTION DE L’ÉCOLE – INFORMATION 

Les bassins débutent ; celui des enseignants permanents en juin et celui des 

précaires en août.  Le poste de concierge est également au bassin. 

L’équipe administrative quittera vers le 6 juillet 2023 pour les vacances. 

 
20. PAROLE À LA REPRÉSENTANTE DE L’OPP – INFORMATION  

Mme Geneviève et M. Jean-Philippe ont fait la demande à Mme Annie pour 

avoir des bénévoles pour la journée de fête de fin d’année du 21 juin. 
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21. PAROLE À LA REPRÉSENTANTE AU COMITÉ DE PARENTS – INFORMATION 
Aucun point 

 
22. INFORMATION DU/DE LA PRÉSIDENT(E) – INFORMATION 

Mme Véronique s’excuse d’avoir oublié la semaine des Services de garde. 

Elle nous a lu la lettre de remerciements qu’elle enverra au personnel de 

l’école. 

 
23. DIVERS 

Aucun point 
 

24. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 20 H 47 
IL EST PROPOSÉ PAR Mme Caroline Duchesne 
APPUYÉ DE Mme Patricia Laflamme 
QUE la séance soit levée à  
Adopté à l’unanimité 

 
_______________________________        ____________________________ 
Président                                                           Direction 

  

 


